
- 1 - 

 

登米市教育委員会２月定例会議 会議録 

会議の名称 令和２年第２回登米市教育委員会２月定例会議 

開催日時 

 

 

令和２年２月１３日（木） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時２０分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎２階 ２０１会議室 

教育長氏名 教育長 高橋 富男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 佐竹 美香 委員 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 大森 國弘 

教育部次長 永浦 広巳 

教育部次長兼学校教育管理監 及川 幸男 

教育総務課長兼学校再編推進室長 小林 和仁 

学校教育課長 新田 公和 

活き生き学校支援室長 千葉 和幸 

生涯学習課長兼東京オリンピッ

ク・パラリンピック推進室長 
日野 幸紀 

文化財文化振興室長 小野寺 和伸 

書記 教育総務課 課長補佐 佐々木 清晴 

議題 報告第２号 一般事務報告について 

報告第３号 
専決処分の報告について（令和元年度登米市一般会計補正 

予算（第６号）に対する意見聴取について） 

議案第８号 登米市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第９号 県費負担教職員の任免等の内申について 

  

  

  

  

会議結果 報告第２号 承認 

報告第３号 承認 

議案第８号 決定 

議案第９号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、令和２年第２回登米市教育委員会２月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

 

前回までの会議録の承認を求めます。 

 

（１月２３日定例会議会議録を説明） 

 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、３番 大久保委員

にお願いします。 

 

日程第１、報告第２号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和２年１月２３日から２月１２日までの

会議・行事等への出席状況やその概要などについて、別紙資料１及び

資料１-②に基づき報告） 

 

教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はあ

りませんか。 

 

 資料１－②の２番、登米市教育研究所運営協議会についてですが、

来年度から登米市教育支援センターになりますが、この運営協議会は、

教育支援センターになっても継続するのでしょうか。 

 

 継続する方向で考えております。 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

 ５番の子どもたちが考える登米市の未来新聞コンクール表彰式につ

いてですが、例年、企画部より退職校長会に審査員３名の派遣依頼が

あります。審査数がかなり多くあるようですので、指導主事の方にも

協力いただくなど、企画部と連携を図りながら実施してほしいと思い

ます。 

 

 この審査会には、私と只埜指導主事の２名が出席いたしました。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

小野寺文化財

文化振興室長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

 ９番、第３回登米市学力向上対策検討委員会ですが、協議内容等の

要点を教えていただきたい。 

 

 まず、今年度の事業内容の報告をいたしました。能代市の先進地視

察や教育フォーラムについて、各小学校で実施した学力向上対策事業

の研修会、研究会等の報告、その後に、業務改善がどれだけ進んでい

るかということで、先生方の勤務時間について報告をいたしました。 

また、１２月に行った登米市標準学力調査の結果の概要について報

告しました。 

 それから、協議ということで、来年度どのような事業をするかにつ

いて、先進地視察や教育フォーラム、学力向上研究指定校の取り組み

の継続、各種研修会、登米市学習スタンダードの分かる授業づくりの

推進の継続、新規としては教育支援センターの取り組みについて説明

をしました。 

 また、平成２９年度に行った教職員の業務に関する実態、意識調査

というアンケートがありますが、これを本年度も行い、２年半後の変

化について確認し、来年度の業務改善等に活かしていくという提案を

いたしました。 

 最後に、その他として、前回、教育委員の皆様にもご説明いたしま

したが、学校教育支援体制の見直しについて説明をいたしました。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

 １１番、米川の水かぶりについてですが、国、県、市などからの運

営に対する補助金はどうなっているか教えていただきたい。 

 

 国指定文化財ということで、市の文化財保護補助金５万円、県の文

化財保護補助金３万円が交付されております。そのほかに、当日の開

催経費への補助金として産業経済部から９万円が交付されています。 

 

 継承する人材確保も大変ですが、運営経費も厳しいようなので、文

化財の重要性を考えていただき、市の予算での手当てをしていただき

たい。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第２号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、報告第３号「専決処分の報告について（令和元年度登米

市一般会計補正予算（第６号）に対する意見聴取について）」を上程

します。 

事務局から説明をお願いします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大森教育部長 

 

小野寺文化財

文化振興室

長、日野生涯

学習課長兼東

京オリンピッ

ク・パラリン

ピック推進室

長 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

 

小野寺文化財

文化振興室長 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

小野寺文化財

文化振興室長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

 

 

小野寺文化財

文化振興室長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

須藤委員 

 

 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

「横山のウグイ生息地」の災害復旧事業で、土石撤去の量は何㎥ぐ

らいになるのか教えていただきたい。 

 

見込みの量として、バキュームで運搬する量は６７５㎥、土石につ

いては、２３０㎥ぐらいを見込んでおります。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

ウグイ生息地の管理者はいるのでしょうか。 

 

お寺が所有する部分と、河川の内、県で管理する部分と市で管理す

る部分の３つに管理区分が分かれております。ウグイの生息地につい

ては、指定当初から管理団体としては、津山町となっております。 

今回の災害復旧事業については、管理者が３つに分かれるというこ

とから、文化庁との協議の中で、各管理団体での補助申請ができると

いう確認ができましたので、管理者へ補助金を交付する形ではなく、

市が実施主体のウグイ生息地復旧工事として実施することとなりま

す。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

市指定の天然記念物の復旧事業の補助金については、被災者から申

請をしてもらい、現地を確認して補助金を決定したということでしょ

うか。 

 

国の補助の考え方として、災害への対応を第１に考えるという点か

ら、事後の申請でも認めるという通知が来ております。市でもこの考

え方に基づき、市指定の杉並木については、すでに所有者で復旧が済

んでおり、その経費から補助金の額の算定をしております。 

同じく市指定のケヤキについては、石垣が崩れて木が倒れてしまわ

ないようにするにはどうしたらいいかという生息地の保全方法につ

いても、補助対象にできると県から助言をいただいたため、復旧経費

について、通常の補助金申請で手続きをしていただきます。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

市とお寺の総代さん方など地域の方々の協力で、災害復旧が無事に

完了して大変良かったと感じていますが、池の水量が少なくなったこ

とで、水草も少なくなったと聞いています。以前は地域の方々で池の

底をさらうなど水質等の管理を行ってきていたそうですが、高齢化に
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

大森教育部長 

 

日野生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

よりこのような管理が難しくなってきているので、災害とは別に予算

化するなどの対応が必要ではないでしょうか。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第３号「専決処分の報告について

（令和元年度登米市一般会計補正予算（第６号）に対する意見聴取に

ついて）」は、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、報告第３号「専決処分の報

告について（令和元年度登米市一般会計補正予算（第６号）に対する

意見聴取について）」は、原案のとおり承認することとします。 

 

日程第３、議案第８号「登米市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

 

 

 事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第８号「登米市公民館運営審議会

委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議ありま

せんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、議案第８号「登米市公民館

運営審議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとし

ます。 

 

日程第４、議案第９号「県費負担教職員の任免等の内申について」

を上程します。 

議案第９号は人事案件でありますので、登米市教育委員会会議規則

第８条第１項の規定により、秘密会とさせていただきます。これにご

異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第４、議案第９号につきましては、

秘密会といたします。関係する職員以外の退席を求めます。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

（関係する職員以外は退席） 

 

（秘密会） 

※議案第９号「県費負担教職員の任免等の内申について」は、原案

のとおり決定された。 

※議案第９号の議事は、登米市教育委員会会議規則第２５条により、

会議録に非記載。 

 

以上で議事は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

年間スケジュールでは、令和２年３月１７日（火）でご案内してお

りますが、登米市教育委員会事務局職員等の人事について、協議いた

だく関係から、次回は、令和２年３月１０日（火）の午前１０時開催

でお願いしたいと思います。会場については、後日改めて通知いたし

ます。 

 

令和２年３月１０日（火）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、令和２年３月 

１０日（火）の午前１０時から行うことで決定します。 

 

午後２時２０分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

閉会（午後２時２０分） 

 

ここで、午後２時３５分まで休憩することとします。 

 

（休憩 午後２時２０分～午後２時３５分） 

 

その他 

 

以下の５件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）「令和２年登米市議会定例会２月定期議会代表質問及び一般

質問について」 

（２）「１月の生徒指導状況について」説明をお願いします。 

（３）「令和元年度登米市標準学力調査結果について」 

（４）「卒業式、修了式の日程について」 

（５）その他「組織改編について」 

 

 

散会時間（午後３時４３分） 
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上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和２年 ３月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

 

その他の概要 

（１）令和２年登米市議会定例会２月定期議会代表質問及び一般質問について 

（小林教教育総務課長兼学校再編推進室長 説明） 

・資料５、資料５－②により、２月定期議会代表質問及び一般質問について説明を行う。 

（２）１月の生徒指導状況について（千葉活き生き学校支援室長 説明） 

・資料６により、１月の生徒指導状況について説明を行う。 

（３）令和元年度登米市標準学力調査結果について（千葉活き生き学校支援室長 説明） 

・資料７により、令和元年度登米市標準学力調査結果について説明を行う。 

（４）卒業式、修了式の日程について（千葉活き生き学校支援室長 説明） 

・資料８により、卒業式、修了式の日程について説明を行う。 

（５）その他「組織改編について」（総務部 佐藤人事課長 説明） 

   ・資料９により、組織改編について説明を行う。 


